
■总值班 陶玉亮 ■本版责编 朱 文 编辑 王金霞 ■版式统筹 周鸿斌 ■美编 毛 洁 柴莹莹 ■校对 刘玉娟 ■新闻热线：67655555 http://www.zynews.com

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第12499号 今日12版

2013年5月3日
星期五 农历癸巳年三月廿四

ZHENGZHOU DAILY

今天白天到夜里晴间多云 风力东北风3级 温度最高26℃最低15℃ 降水概率 10％

打造高品质都市党报

河南省巩义市通达中原耐火技术有限
公司产品制造部烧成工段技术工人孟瑞斌，
主要负责机器的运作和维护。2009年，通达
公司为企业转型升级，提高产品科技含量，
引进并建成了一条长 151 米的超高温燃
气隧道窑，采用电脑全自动化控制系统。
为适应技术升级，孟瑞斌接受了一年的专
业培训，但面对这套设备，他依然颇有压力。

其实，应对转型升级有压力的不只是
孟瑞斌，也不只是通达一家企业，他们只

是河南县域经济领头羊——巩义市转型
升级的一个缩影。

巩义市是我国乡镇企业起步最早的
地方，在河南省县域经济总量排名中连续
多年位居全省第一。全市有工业企业
7000多家，工业比重在三产结构中占比超
过 70％，但随着国际国内大市场的萎靡，
工业产业普遍存在产能过剩、产品低端同
质等问题。实现长期可持续发展，转型升
级是绕不过去的坎。

郑州市委常委、巩义市委书记舒庆说，
巩义市产业主要集中在过剩行业或过剩行
业的关联产业，推动转型升级已无退路。

铝工业是巩义市第一大支柱产业。
巩义“高端化”，必须从“铝”上下功夫。

巩义市豫联集团投资1.4亿美元引进
世界顶尖设备；与上海交通大学合作成立
先进铝合金材料联合研究中心；特聘世界
顶尖运营团队。（下转四版）
（原载《人民日报》2013年5月2日16版）

本报讯（记者 成燕）距第八届中
博会开幕仅剩半个月，各项筹备工作
已进入倒计时。昨日上午，我市召开
第八届中博会郑州市筹备工作动员
大会，对相关筹备工作进行再动员、
再部署。市委副书记、市长马懿出席
会议并作重要讲话。

市领导王璋、黄保卫、张建慧、马
健，市政府秘书长王春山出席会议。

市委常委、副市长薛云伟对筹备
工作进行部署。本届中博会我市参
与承办专项活动5个，参加专项活动9
个。目前，各项活动方案已确定。各
县（市）区、开发区、产业集聚区要充
分利用中博会平台，紧紧围绕工业和
服务业主导产业，开展产业链招商，
全市要梳理出100个左右的项目上会
签约。签约项目要突出航空经济、电
子信息、装备制造、金融等主导产业
类项目，突出大项目和外资项目，力

争全市项目签约总额超千亿元。
马懿指出，中博会是经国务院批

准举办的国家级、国际性经贸盛会，
规格高、规模大、影响广。本届中博
会在郑举办，是提升我市知名度和
美誉度的一个重要平台，是扩大对
外开放、承接产业转移、推介郑州都
市区和郑州航空港经济综合实验区
的一次重大机遇。办好本届中博会，
对推动我市经济社会持续健康快速
发展意义重大。各级、各有关部门要
切实增强紧迫感和责任感，争分夺
秒、扎实工作，周密细致地做好各项
筹备工作。

马懿要求，全市上下要迅速进入
冲刺临战状态，突出重点，抓住关键，
全力以赴地做好各项筹备工作，力争
把本届中博会办出水平、办出特色、
办出成效。一是加大招商力度。重
点围绕国内外 500 强、知名跨国公

司、大型央企开展高层次邀商工作，
确保邀商的数量和层次；要强化项目
意识，加大推介力度，各县（市）区和
有关部门要对招商线索进行梳理，对
有意向的投资项目要进一步跟踪衔
接，力争上会签约项目规模第一、质
量第一。二是组织好各项活动。要
按照省组委会的要求，配合做好本届
中博会开幕式、高峰论坛等各项重要
活动；对我市自主举办或参与承办的
专题活动，各工作部、成员单位要逐
项制定细化方案，责任到人，确保不
出纰漏；各县（市）区要按照要求，策
划举办好专项招商活动，做好招商引
资项目对接洽谈活动。三是加强环
境保障。在硬件方面，要加强市容市
貌综合整治，推进城市美化绿化亮化
工程。各宾馆酒店、民航机场、火车
站、汽车站、出租车公司、公交车公司
等，要加强内部管理，提升服务水

平。在软件方面，要加强新闻宣传和
舆论引导，市内新闻媒体要开辟专
栏，教育引导广大市民自觉维护郑州
形象，为中博会成功举办营造良好氛
围。同时，要切实做好道路通畅、信
访稳控、安全保卫、市容整治、卫生防
疫、食品安全等各项综合保障工作。
四是要迅速开展工作。市筹委会要
建立协调高效的工作机制，实行集中
办公，坚持每天一碰头，及时全面掌
握筹备工作进展情况。各工作部、成
员单位要进一步细化分工，明确责
任，各司其职，各负其责，严禁敷衍塞
责、相互推诿。要与我市推行的网格
化管理相结合，调动各种力量，确保
各项工作落到实处。

市人大常委会
公告

新密市人大常委会接受了
刘焕成辞去郑州市第十三届人
民代表大会代表职务的请求。
根据《代表法》有关规定，2013
年4月25日，郑州市第十三届
人大常委会第三十五次会议确
认刘焕成的代表资格终止。根
据《选举法》有关规定，刘焕成
的代表资格终止后，其担任的
郑州市人大常委会副主任职务
相应终止。

特此公告。

本报讯（记者 侯爱敏）市统计局
昨日发布消息，一季度，全市产业集
聚区完成营业收入 1733.45 亿元，同
比增长20.5%。

其中，省级产业集聚区完成营
业 收 入 1328.8 亿 元 ，同 比 增 长
25.6%。营业收入超过 300 亿元的
有 1 个，为郑州航空港产业集聚
区 ，营 业 收 入 为 369.24 亿 元 ；在
100 亿元~300 亿元的有 3 个，分别
为郑州市经济技术产业集聚区、

郑州市高新技术产业集聚区和巩
义市产业集聚区，营业收入分别
为 270.91 亿 元 、184.13 亿 元 和
109.24 亿元。

一季度，全市产业集聚区国税
税收收入为 20.5 亿元，同比下降
1.3%。国税税收收入排名前三位的
为：郑州经济技术产业集聚区、管
城宇通工业园区和郑州航空港产
业集聚区，税收收入分别为 5.12 亿
元、3.77 亿元和 2.88 亿元。全市产

业 集 聚 区 完 成 固 定 资 产 投 资
195.24 亿元，同比增长 30%；高于全
市固定资产投资完成额增速 5.4 个
百分点，占全市固定资产投资完成
额的 32.6%。其中，郑州航空港产业
集聚区、巩义市产业集聚区和郑州
高新技术产业集聚区，位列固定资
产投资完成额前三名。全市产业集
聚区施工项目共计 404 个，亿元以
上施工项目 253 个，亿元以上新开
工项目 86个。

昨日刊发文章

河南巩义

“两化一高”让老工业散发新活力
人民日报记者 曲昌荣时圣宇

本报讯（记者 裴其娟 文/图）记者昨日从市
城管局获悉，自 2012 年开展报刊销售退路进店
工作以来，我市在拆除占道报刊亭的基础上，新
建沿街门店报刊销售点 700 多家方便市民购买
报刊。目前，以中原报业传媒集团中汇公司和
市邮政局为主要供货商的报刊销售退路进店模
式正在逐步形成。

推行报刊亭退路进店由来已久
我市报刊亭始建于上世纪 90 年代初，由于

占压城市道路，超范围经营、亭外经营、乱设广告
牌，大量私自转卖、转租，给城市管理带来了诸多
问题。

为改变这种状况，我市于 2004 年起暂停了
报刊亭的审批和年检，并先后于 2004 年、2006
年、2008 年、2010 年对报刊亭多次进行治理，制
定了多种优惠政策。特别是 2012 年 3 月，金水
区经八路办事处在开展创新社会管理试点工作
中，根据群众反映，就解决报刊亭问题提出了报
刊销售退路进店、提供奖补和就业的解决方式，
使辖区内 33 个报刊亭全部退出市政道路。之
后，市内各区借鉴这一经验开展了报刊销售退路
进店工作，全市共计拆除 421 个亭子，全市报刊
亭从此退出市政道路。

报刊亭退路进店得到了大多数市民的支持：2012 年 4 月，大豫网对报刊销售退路进店进行了
《你咋看拆除报亭，退路进店？》的调查，结果显示，
有 10758 名网友支持，1579 名网友反对，275 名网
友表示无所谓。

为妥善解决原报刊亭亭主的生活问题，我市
开展报刊销售退路进店以来，根据亭主要求和相
关政策持续开展了安置工作。截至目前，提出安
置申请的43名原报刊亭亭主中，有30人已安置在
公益岗位，11人按相关规定正在办理，2人因身体
原因不适合公益性岗位。另有7名残疾人得到了
协助办理低保等特别帮扶。

退路进店新模式逐步形成
占道报刊亭拆除之后，为方便市民购买报刊，

市、区、办事处三级报刊销售退路进店工作成员
单位积极推进报刊销售进店、进社区、进校园
工作，多次举办培训会、对接会，邀请中原报业
传媒集团、市邮政局、大河书局等多家报纸杂
志供货商及辖区所有零售商家参加，对报刊
零售市场进行分析，向零售商家介绍畅销报
刊和销售方法。经过一年来的努力，目前，全
市报刊销售点已达 700 多家，其中 100 多家超
过 50 个报刊品种。另在社区和大学校园建
成了 40 个具有多种服务功能的邮政便民服
务亭，同时还在火车站和公交 BRT 站等室内
公共场所设置自动售报机。中原报业传媒集
团中汇公司和市邮政局现已发展成为我市报
刊零售的主要供货商，中汇公司现已形成 5
个报刊批发站，市邮政局也有较为完善的批
发配送销售体系，随着市民对报刊零售网点
的熟悉和购买习惯的改变，郑州市报刊销售
退路进店的模式正在逐步形成。
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中牟西瓜上市
价格持平往年

本报讯（记者 王思俊 通讯员
李军永 冯真真 文 许大桥 图）我市
五一前夕推出的“三走进、三郑州”
主题活动，为市民群众搭建了寻找
生态美、领略森林文化风情的休闲
平台，深受市民欢迎。据市林业局
昨天下午最新统计数字显示，郑州
树木园、郑州绿博园、郑州国家黄
河湿地公园、惠济区绿源山水等森
林公园，先后接待游客 51.6 万人
次，踏青赏景，走进森林，享受生

态，成为一道亮丽的风景线。
为了给广大市民提供一次亲

近自然、强身健体、愉悦身心的春
游活动，在“三走进、三郑州”主题
活动中，市林业局经过认真筛选，
向广大市民推介 8 个森林公园，导
引大家走一走、看一看，充分感受
生态建设成果。从4月28日至5月1
日，分别在郑州树木园、郑州绿博
园、郑州国家黄河湿地公园、惠济
区绿源山水广场等处，精心准备了

内容丰富、形式多样的森林健康活
动。郑州国家黄河湿地公园示范园
68900 多人次前来踏青。郑州树木
园在短短几天时间，将近 16 万人
次走进森林。惠济区绿源山水等
沿黄大堤各景点达到 22 万多人
次，来到这里感受森林文化氛围。4
月29日至5月1日，郑州绿博园在
短短三天时间，接待市民群众 7 万
余人，同比增长15%。

上图 郑州树木园风景如画。

50万市民走进森林
感受郑州生态文明

有些事情经过一段时间以后才能看得更明白。
比如，我们搞的生态廊道建设，去年开始的时候，有一

些意见，今天当看到初露芳姿的生态廊道，哪个不说好？而
且，随着时间的推移，这种效果会越来越多地呈现出来。

比如，报刊销售退路进店工作，刚开始也是议论纷
纷，由于考虑到了方方面面的利益诉求，方法比较得当，
新建沿街门店报刊销售点700多家，相关人员得到妥善
安排，实现了多赢的局面。

事实是最好的语言。
城市建设和管理，千头万绪，有些问题、有些矛盾，如

果不敢触动，会越积越多，将来解决起来成本会更大。下
决心解决，需要责任和担当，需要改革的勇气，需要行之
有效的办法。

习近平总书记说：改革开放中的矛盾，只能用改革开
放的办法来解决。

同时，由于有些问题的复杂性、多变性，要求我们在
推进改革的过程中，一定要把事情考虑得更周全一些，方
案设计得更科学一些，尽量减少阻力和震动。

当然，经过生态廊道、报刊销售退路进店等这些活生
生的事例，相信广大市民一定会更加理解、支持市里的工
作，也是因为，我们推动任何一项工作，其目的都是为了
维护广大人民群众的切身利益！

让事实说话
陶玉亮
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一季度全市产业集聚区营业收入增两成
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外交部：
希望日方用实际
行动取信于邻国


